

7月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 令和4年7月27日(水) 14時45分～15時28分
- 2 開催場所 武雄市役所 4階会議室
- 3 出席者名 教育長：松尾教育長
教育委員：大庭教育長職務代理者、馬場委員、牟田委員、田中委員、山口委員、岡本委員、井手委員、大渡委員
事務局：秋月こども教育部長、諸岡こども教育部理事、木村教育総務課長、古田こども未来課長、小川学校教育課長、武村学校教育課参事、井手新たな学校づくり推進室長、徳永新たな学校づくり教育監、野口生涯学習課長、山北文化課長、井手新文化会館準備室長、溝上図書館・歴史資料館長、草津教育総務課長代理
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名 【岡本委員を指名】
- 7 前回会議録の承認 令和4年6月定例教育委員会会議録
- 8 (1)教育長の報告
 - 1 はじめに
 - ・事前勉強会、こども教育会議への出席へのお礼
 - ・第7波の到来(夏休み中の感染リスクの拡大を警戒)
 - ・7月4日～7月10日 ・7月11日～7月17日 ・7月18日～7月24日
 - 武雄市 169人(前週比2.86倍) 423人(2.50倍) 411人(0.97倍)
 - 10代以下 59人(〃2.57倍) 34.9% 166人(2.81倍) 39.2% 114人(0.69倍)
 - 27.7%
 - ・先週に県・市ともに対策本部会議を開催
 - ・青島キャンプ及び7月の雄武町との直接交流は中止(いずれも代替活動や交流を検討)
 - ・1学期後半の学校行事への影響
 - ・濃厚接触者の待機期間の見直し(7日間から5日間への短縮等、7月22日より適用)
- 2 前半の学校訪問(橘小・武内小は西部事務所訪問)を終えて
小学校：橘小、北方小、武内小、御船が丘小、武雄小、若木小、朝日小
中学校：川登中

延期：山内東小（台風接近）、武雄北中（学級閉鎖）

3 市連Pとの教育懇談会（8月5日（金）19時～ 武雄中）

- ・令和4年度武雄市の教育（概要版）
- ・新型コロナの感染状況
- ・夜間中学設置の動き
- ・部活動の地域移行の動き
- ・その他

4 その他

- ・県中体連の暫定結果
- ・こども基本法案成立（令和5年4月1日施行 概要別紙）
- ・たけおのこども会議（中学生）（8/19 14:00～16:30）

テーマ：西九州新幹線武雄温泉駅開業～KAMOMEで行くTAKEOへの旅～

5 議事【公開】

(1) 提出議案

第8号議案 独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済掛金の徴収に関する規則について

(2) 報告事項

- ①公民館運営審議会委員の委嘱について
- ②武雄市文化財保護審議会委員の委嘱について
- ③図書館の選書について
- ④各課等からの行事報告

6 議事【非公開】

(1) 報告事項

- ①寄附採納について

7 次回開催日程について

8 その他

9 閉会

午後2時45分 開会

○教育長職務代理者

執行部の皆さん方、早めに来ていただいてありがとうございます。先ほどまでは市長とのこども教育会議ということで、最後に前向きな意見を聞いてよかったと市長さんが言われましたので、おとといの我々の勉強会もよかったなと思っております。いろいろ場所を提供いただいたり、確保いただきましてありがとうございます。

それでは、後の行事等もありますので、15分早いですが、始めさせていただきます。

ただいまより7月定例教育委員会を始めます。

まず、議事録署名人の指名ということで、6月の議事録は牟田委員さんをお願いしましたが、7月は岡本委員さんになっています。よろしいでしょうか。

○岡本委員

はい。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

それでは、教育長より非公開の議決についてお願いいたします。

○教育長

では、いつものとおり表紙の裏面を見ていただきたいと思いますが、公開、非公開の場合で、6番目の議事の非公開、報告事項、寄附のことについては公にできないということで、報告事項1件について非公開にさせていただきたいと思いますが、非公開とすることに賛成の委員さん方は挙手をお願いしたいと思います〔賛成者挙手〕。

ありがとうございました。では、議事にありますとおり、6番目の報告事項について非公開でいきたいと思います。よろしく申し上げます。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

それでは、3番目に入ります。前回会議録の承認、6月の会議録承認についてですが、前もって渡されておったかと思えます。御覧になって修正、訂正等ありましたら、委員さん、どうぞ挙手の上をお願いいたします。A委員さん。

○A委員

11 ページの私の発言のところです。上から5行目、「だけじゃないですね」、細かいんですけど、「だけじゃないのですね」です。だけじゃなかったんですねという同意の意味を込めています。

○教育長職務代理者

「だけじゃないの」ですね。

○OA委員

はい、すみません、細かくて。1か所です。

○教育長職務代理者

ほかにございますか〔「なし」と声あり〕。

執行部からもございませんので、会議録を承認させていただきますが、よろしいでしょうか〔「異議なし」と声あり〕。

それでは、4番、教育長の報告に進みます。お願いいたします。

○教育長

そしたら、私の別紙の資料でいつものとおり説明をさせていただきたいと思います。

この後、3時45分から寄附の贈呈ということで来ていただきますので、同席しなくてはなりませんので、委員さんには午後1時半から会議に参加してもらっておりますから、なるべくならそれまでに終わればなと思っています。

では、プリントに従ってですけれども、先ほどまでのこども教育会議、そして2日前の勉強会、本当にありがとうございます。非常に難しい問題ですけれども、まずは状況を知ることが大事だと思っております。

それに関連して、これは横長の資料ですが、部活動地域移行についてということで地域スポーツ課から最終的に出ています。流れとしては、検討委員会というのが立ち上がって、1か月前の6月6日に提言ということで、それを受けて地域スポーツ課が、こういうふうになりますということで最終的にしたわけです。必要なところだけを抜いて打ち出しています。

そして、先日は、文化庁から文化部活動の在り方についての提言がなされましたので、1か月後、8月の終わりぐらいに今度は文化庁からこういった地域移行についてということで、出されると思います。文化部特有の、ただ、逆に文化部は運動部以上に地域にはその専門の方が結構いらっしゃるんじゃないかと思えます。絵とか、音楽とか、書道とか、そういうことでちょっと違いがありますが、今後、中学校の部活動について検討していきたいと思っています。

第7波が到来して驚きの状況になっています。直近3週間を書き出していますけれども、先週、あるいは先々週ぐらいから市内の感染者が400人を超えて、10代以下では100人を超えてきていました。これまでは2月の第1週、雄武町に行けなくなった頃ですね、それと、4月の第2週ですか、入学式が終わった次の週ぐらい、これらの時期も流行しましたが、200人台だったですね。230とか240とか、子どもたちは90ぐらいで。ところが、一気にその倍まではいきませんが、400人になるということで、感染力の強さがうかがえるという状況です。今週もまだまだ県内では1,700人が出たりしていますので、武雄市も心配なんですけれども、今週ぐらいまでは下がらないんじゃないかと思っています。

一番下に載せております濃厚接触者の待機期間が国のほうは7日から5日に見直されたと

いうことで、先週からこれが適用されています。

ただ、どうしてもやっぱり今年もかと思うように、この爆発的感染が子どもたちの活動、青島キャンプに行く予定でしたけれども、これが行けなくなった。そして、雄武町がこちらに来なくなったということで、いずれもこれの代替活動、あるいは代替の交流なんかを今検討しているところです。今日、交流委員会をして、今後の活動について委員さんの意見を聞いたところです。

それと、1学期後半という、8月25日から1学期後半が1週間ほど早く武雄市は始まりますけれども、そこ辺りの学校行事への影響がどうなっていくか心配しています。

学校訪問の前半が一応終わりました。5月の下旬から学校訪問が始まりましたけれども、そこに上げているように8校の学校訪問をいたしたところです。延期になったのが山内東小学校、台風のために臨時休校になりましたのでできなくなりました。武雄北中は学級閉鎖が発生しまして行けなくなりました。この2つの学校は11月ぐらいになると思います。一応8校が教育事務所訪問、そして市教委単独訪問という形で行って、意見交換会等にも参加していただきました。いろいろ時間があるときには全体で学校の反省とか感想を言ってもらいたいんですが、特にあればちょっとまた意見を出していただければと思っています。

8月5日の武雄中での市連Pとの教育懇談会は、まだ中止とかの連絡はありませんので、今のところは予定どおりにあると思いますが、私のほうからの話題提供ということでは、毎年、武雄市の教育の概要版を示しています。コロナの感染状況、夜間中学校の動き、そして部活動あたりの動きなんかについて話題提供をしたいと思います。あるいは今日チラシを何枚か配っておりますけれども、こういった新幹線開業に向けてのいろいろイベントがありますので、イベントの紹介なんかもしていきたいと思っています。

今日で大体県の中体連が終わりました。今日最後にあったのは相撲ですけども、北方中学校が優勝して全国大会へ。そして、別紙にあります、一覧表ができていませんでしたので、聞き取りをして調べました。ソフトボールの武雄中学校が優勝して九州大会ということになります。あと陸上、バドミントン、そして北方中学校の相撲ということで、非常に暑い中でもありましたし、コロナも心配をしましたがけれども、どうにか活躍してくれたところです。

委員の皆さんは新聞等で御覧になったかと思いますが、こども基本法案が成立をいたしました。これはこども基本法案の概要ということで子どもの権利条約のような感じですけども、来年4月1日施行ということでこども基本法案が成立をしているところです。これとこども家庭庁あたりがリンクしていくということになるかと思っています。

たけおのこども会議、8月19日ですが、今回は中学生が担当ということで、テーマは西九州新幹線の開業あたりでいきますが、ちょっと今オンラインとするのか、対面とするのかというのは、もうしばらく状況を見ながら、やり方については今後検討をしていきたいと

思っています。ぜひ委員さん方もここで見ていただくとか、対面のときには一部分を見ていただくとか、都合をつけていただければなと思っているところです。

以上、ちょっと駆け足になりましたけれども、最近の動きとコロナ、そして学校訪問あたり、この辺を提案いたしました。この学校訪問については、本当にこの前の部活動の勉強会のように、学校訪問に絞って委員さん方の意見を聞いて、次年度の、あるいは今後の学校運営に役立てればなと思ったところです。

以上です。

○教育長職務代理者

ありがとうございました。教育長さんより別紙のほうで報告、提案なされました。

この内容について、委員さんのほうから加えてお聞きしたいことがありましたら挙手をお願いします。B委員さん。

○OB委員

コロナの感染が非常に爆発的に拡大をしていると思いますが、いろんな学校で学級閉鎖とか学校閉鎖もあったかと思えますけれども、ワクチン接種の進捗状況というか、市のホームページに出ていたりしますけれども、学校別とか年代別とか、そこまで必要ではないかもしれませんが、傾向とか現状の問題点とか、あるいはそういう先生方からのお声とか、何か情報がありましたら教えていただきたいなと思えます。

○教育長職務代理者

関係課はおいでじゃないですけど、情報が入っている執行部の皆さんありますか。

子どもたちの状況ですね。子どもたちのワクチン接種でしょう。

○OB委員

今は何歳以上ですかね。

○教育長職務代理者

5歳～11歳が追加されたということですかね。ちょっと子どもたちへの接種は保護者に任せようにして、あまり学校から言ったり、強制したりとかはしていないです。

○OB委員

例えば、低年齢の方が多いたとか、結構聞かれたりするんですけども、要するに、打ったほうがいいですかねみたいな話があつて。

○教育長職務代理者

医師会の事務局とかであんまりそういう個人情報と言わんのやろうね。

○OB委員

年代別が出たりとかしていたので、年齢別とかがあるのかなと思ひまして、そういうのは特にないんですね。

○教育長

そこまでは聞いていないですね。

○OB委員

それでは結構です。

○教育長職務代理者

市の健康課辺りにちょっとお尋ねされたら分かるかも知れません。

今の件は以上でとどめます。

ほかに御質問、教育委員さんのほうから、よろしいですね〔「なし」と声あり〕。

じゃ、先に進めたいと思います。

5番の議事、公開、提出議案について行きます。

(1) 提出議案、第8号議案 独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済掛金の徴収に関する規則について。総務課長さんお願いします。

○教育総務課長

独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済掛金の徴収に関する規則について、提案理由を申し上げます。

今回、提案しています規則を現在まで正式に定めておらず、内規による運用をしておりましたので、今回お願いしている次第です。

学校の管理下、授業中、休憩時間、登下校時、部活動の課外活動中にけがをすることがありますが、けがに備えて日本スポーツ振興センターの災害共済給付制度に加入をしております。掛金を市の予算で1人当たり要保護者を除き935円支出しておりますが、保護者の方からは1人当たり460円徴収をさせていただいているところです。これが2条で、掛金の10分の5を乗じて10円未満を切り捨てるということになります。

第3条では、基準日である5月1日に在籍している学校で徴収をすることとしておりまして、それ以降に転入等で異動があった場合は次年度に徴収をしております。

第4条では、要保護者や準要保護者の保護者負担金の減免を定めたものになっております。掛金は全て市費で支払いをしています。提案理由の下のほうに記載をしておりますが、スポーツ振興センターから要保護者や準要保護者の支出分の充当補助を受けるために、このような規則を定める必要があったために、今回提案をしているところです。

説明は以上になります。

○教育長職務代理者

我々スポーツ掛金とか共済掛金という、子どもたちがお世話になっている共済掛金の規則改正についてです。

何かこの内容についてお聞きしたいことありますか〔「なし」と声あり〕。

ないようでしたら、意見をとどめまして、第8号議案の承認を取りたいと思います。

第8号議案 独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済掛金の徴収に関する規則に

賛成の委員さんの挙手をお願いいたします〔賛成者挙手〕。

全員賛成ということで承認されました。よろしくをお願いいたします。

それでは、引き続きまして(2)は報告事項に入ります。①から④までございますが、委嘱についてを、まず①、②について取りまとめて御紹介いただいて、その後、図書館の選書、各課からの報告に行きたいと思いますが、①番、②番は総務課長さん。

○教育総務課長

例月と変わりませんが、今回は武内、北方、中央公民館の運営審議会委員の委嘱ということとなっております。

あと②につきましては、文化財保護審議会委員の委嘱ということで、令和4年から6年3月31日まで、2年間の委嘱となっております。

報告としては以上です。

○教育長職務代理者

3ページについては公民館運営審議会委員さん、前回もありました。4ページについては文化財保護審議会委員の委嘱ということで、令和6年までの紹介がありました。これは特別にお聞きすることはないかと思いますが、よろしいですか〔「異議なし」と声あり〕。

では、報告ということで①、②は終わりました、図書館の選書については、前回、前もって自宅にも送ってありましたが、今回も新着資料等の紹介がっておりますが、このことについて何か御質問等ありませんでしょうか。図書館のほうから報告とか特別にないでしょうか〔「なし」と声あり〕。

ありがとうございます。それでは、選書についても報告ということで代えたいと思います。

④各課等からの行事報告、追加して補足してありましたら執行部お願いいたします。18ページからございますが、前もって配ってあったので、確認、補足、修正等々含めて、委員さんたちのほうから何かありませんか。はい、どうぞ。

○こども未来課長

19ページなんですけど、行事報告で、7月14日に放課後児童クラブ新任支援員研修を上げておりますが、これがコロナの拡大のために延期をしております。

それと、19日の分ですが、この日が大雨でしたので、リーダー連絡会の開始時間を1時間遅らせて開始しております。

以上です。

○教育長職務代理者

10時30分からということですね。

ほかにございませんか。執行部のほうからもないようですので、ありますか〔「全体でもいいですか」と声あり〕。ちょっと待ってください。報告事項についてですか〔「はい」と声あり〕。じゃ、各課等からの行事報告等がなかったけれども、それについての質問というこ

とで、A委員さんどうぞ。

○A委員

24、25 ページら辺に、図書館に関する行事の中に、職場体験研修で山内東小学校教師とか、どこかの学校の教師、何日までとかいうのがあるんですけども、これは先生方が図書館でお仕事をされるということでしょうか。

○教育長職務代理者

溝上館長。

○図書館・歴史資料館長

ちょうど夏休みに入りまして、こういう職場体験とか職場研修が増えていまして、最初、25 日、今週から学校の先生が3年目になったら職場体験をするということで研修になっていまして、今年は学校の先生は合計5名、図書館を希望されておりますので、図書館のほうでそれぞれ2日間ずつ受け入れています。これ以外にも中学生の職場体験、高校生のインターンシップ、あとは司書の資格を取るための短大生とか大学生の司書実習、そういうものが今9月まで結構な数が入っております、それぞれしっかり対応していきたいと考えています。

以上です。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。よろしいですか。

○A委員

はい。中学生とかの職場体験を見たことがあったんですけど、ああ、先生もするんだと、ちょっと面白いなと思って質問しました。ありがとうございます。

○教育長職務代理者

どうぞ、自分のところでも何かありましたら受入れを。

ほかにございませんか〔「なし」と声あり〕。

なければ先に進めます。

＝ 非公開 ＝

全体を通して何か。なければ、予定時間より随分早く終わりますが。

○こども教育部長

先ほどB委員さんのほうからワクチン接種関係で5歳から11歳というので、これはワクチン接種室のほうで管理をしておりますけれども、現状の数字というのは、私たちは把握しておりませんが、4月の中旬時点で1回目の接種率が約10%、それから、2回目の接種が3%となっております。現在、進め方としては、5歳から11歳の接種見込みを20%とい

う設定をして、今、土曜日に、これは検診センターのほうで接種をするような体制で今取り組んでいるという報告がっております。

今、接種室から確認したのが、5歳から11歳が1回目が16.8%、2回目が15.6%ということです。それから、12歳から17歳、1回目が71.9%、2回目が71.2%、3回目が12.7%というのが、これが7月21日現在で数字が確定したというので今報告がっておりますので、御紹介させていただきたいと思います。

○教育長職務代理者

早速調べていただきましてありがとうございます。

ということで、今日全体終わり……

○教育長

ちょっと時間がありますので、紹介を。

横長の部活動の地域移行の6ページを開いてもらっていいですか。

先行事例ということで幾つか載っていますけれども、意外とその市全体がしているということではなくて、市の中のある中学校だけをしているということでは先行事例が載っています。東京の日野市なんかは実業団に指導者をお願いしているとかの事例があったり、岐阜県、あるいは富山県、ある中学校を去年から地域に移行しているとか、どこにでもあるのがやっぱり謝金ですね。指導者に対する謝金が1時間幾らであったり、月で決まっていたり。ただ、参加費はゼロ円というのが多いですね。全ての学校を同時に動かしていくというのは難しく、準備ができた学校からとかで進んでいるのかなと思います。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

今日は委員さん方については午後1時半からの市長との勉強会を含めて、執行部の皆さんにはちょっと時間を早めに来ていただいて終わりました。まだまだこれからが本格的な暑さだと思います。コロナ感染対策をしつつ、熱中症にならないように水分を補給しながら、それぞれの業務に専念いただければと思います。

以上をもちまして7月定例教育委員会を終了したいと思います。ありがとうございました。

午後3時28分 閉会